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咱也直播大熊猫生活，
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盼宜阳至洛阳的公交车更多
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看晚报，大熊猫“思一”“小乔”
已入住龙潭大峡谷，这是继2008年
王城公园引入“冰点”后，第二批来
洛的大熊猫。古都再迎国宝，网上
一片热闹。

“大熊猫又来啦！又来啦！又
来啦！”@珊子继续冬眠了表示，“重
要的事情要说三遍！”@花姑凉划船
不靠桨有些迫不及待：好可爱！赶紧
把它俩的生活安置好，场馆一开放我
们就去看它俩！@mn高sh-uang代
表新安县的父老乡亲发言：大峡谷又
多了一道‘萌萌哒’的风景！

看到“思一”和“小乔”顺利移
居，熊猫粉们也很感动。@小四儿已
弃疗：工作人员也辛苦！两个宝贝
要尽快适应哦！@篝篝补充道：宣传
方面很用心！给其他想要大熊猫的
城市做了个榜样！@晴v娆终于放
下了悬着的心：能吃竹子就是适应
了，原来一直担心“小乔”会害怕，现
在好了，两个宝贝好好住下去吧！

该咋去看大熊猫，@猫的嫁衣
有问题：以后能否开设市区直达龙
潭大峡谷的“国宝专线”?最好是班
车，一天多几趟往返。办了年票的
@DJ小珂2012很着急：年票能直接
进入馆内吗？还是需要另外买票

呢？@千山寒关心门票价格：是一
张通票，还是景区票和大熊猫馆的
门票分开？@鸿雁滑翔期盼：市民
去参观，能否用本地身份证享受优
惠价呢？这样大家就可以常去看。

当然了，想看大熊猫不只是花钱
买门票那么简单。@白家小姑凉给各
位游客提个醒：大家去看大熊猫，一要
带着钱，二要带着文明，三要带着一颗
热爱动物的心。@May-_50820 劝
道：看见大熊猫别激动地上去拍玻璃，
这样只会吓到它们，人多切忌嘈杂！
@NANAYJ_娜二列举“一二三”：一
不要用闪光灯，二不要随意投喂，三不
要向露天场地内扔垃圾、塑料瓶！
@三尺万卷则说：想在馆内自拍的游
客注意，不要贴近玻璃！

“话说回来，大熊猫入住景区，
光让人看看可不够。”@三尺万卷
建议挖掘大熊猫背后的旅游资
源。@下辈子变滚滚说到了点子
上：丰容最重要，最好别刻板。@游
游_50991表示赞同：可以像熊猫频
道那样装上摄像头，24小时直播大
熊猫的日常生活。@清风梨花接
过话茬：希望能开发以大熊猫为主
题的周边产品，让游客能把大熊猫

“带回家”。 （陈曦 王斌）

□刘根旺（宜阳教师）

今年2月1日，宜阳至洛阳的公交
车开始试运营，如今已投入正式运
营。坐原来的车，带上保险，票价要9
元，如今只要3元，大大减轻了人们的
负担，乘车人的喜悦之情溢于言表。

票价低，坐车的人就多。不少家
住延秋以东的居民，为了避免倒车的
麻烦，也选择坐这趟公交车；原来，柳
泉、韩城、三乡一带的人都坐洛宁的
车回家，现在为了省 6 元钱，也都愿
意搭乘洛阳至宜阳公交车，然后从县
城倒通往家乡的车回家。因此，坐这
趟车的人是越来越多，从县城发的公

交车经常满员，后面站点等车的人也
多——车不能超员，所以眼睁睁错过
好几趟车的人不少。

通了公交车是大好事，我们盼望
投入的力度能再大点，再增添一些公
交车，让这项惠民政策更好、更到位。

【新闻背景】近日，一段《中国游客泰
国吃自助餐疯狂铲虾》的视频在网络上
热传。与此同时，还有网友发布照片称，

“抢虾”后游客并未吃完这些虾，存在明
显的浪费现象。19日，泰国王权免税店
工作人员向记者证实，视频内容发生在
该店，但应该是发生在一两年之前的事
情。此外，不少曾去过该店就餐的中国
游客表示，浪费情况有时可能存在，但

“用盘铲虾”或是因为夹取食物的夹子不
够，且餐厅人多，用餐有时间限制。（3月
20日《北京青年报》）

2015 年，中国公民出境旅游 1.2 亿
人次，这也是中国出境游人数连续第 3
年居世界第一。如此庞大的群体，几乎
不可能完全杜绝不文明现象。

有的不文明源于素质问题，有的不
文明源于文化冲突。而具体到这次“泰
国游用盘铲虾”事件，游客的举止当然算
不上雅观，但这所谓的“不文明”，更多的
源于旅行社安排的就餐时间太短，就餐

人数又太多……
出了国，一言一行不仅关乎自身形

象，也从一个侧面反映了一个国家的文
明程度。但是，对于出境游中的“不文
明”，更有建设性的做法，当是理性看待，
拿出针对性的改善措施和方法。

【新闻背景】3月18日下午，因为准
备和老公出国旅游，嘉兴的徐女士去了
当地三水湾附近一家银行ATM机取
款。没想到，在取出来的1万元现金里
面，竟然夹着三张和百元纸币大小一样
的白纸。银行表示：调查清楚后会更
换。（3月20日 新民网）

三张白纸，是维修ATM机时的测试
用纸。当然，通常情况来讲，在银行进行盘
点之后，应该是可以将白纸换成真币的。

有意思的是，大家都知道，存钱的时
候，ATM机是能够识别假币的——你要是
拿张白纸去存款，能存进去才怪！那么，怎
么取款的时候，白纸都能从里边吐出来？

“从ATM机取出假币银行不认账”
的新闻不少。其结果，多是取款者自认
倒霉。按说，你是金融机构，我是客户，
双方该是平等。问题是，对普通的储户
来说，见到的多是银行的傲慢，少见公平
的对待。

三张白纸，还能存回去吗
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“游客用盘铲虾”的背后
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